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Ausland
Der ſüdafrikauiſche Krieg

Telegramme aus Südafrika melden daß ſich in den letzten
Tagen in Delag oa Bai ſchreckliche Scen en abgeſpielt
haben Verzweifelte Buren kamen an und verlangten
von den flüchtigen Transvaalbeanmten Gold für das Papiergeld
das ſie aus dem Lande mitgebracht hatten und jetzt werthlos
iſt Die Stadt LourengoMarquez iſt voll von Flüchtigen
aller Nalionalitäten t TheilAnderes als der Auswurf der Menſchheit der in den letzten
Fahren in der Hoffnung dort Gold zu finden nach Südafrika
gegangen iſt Am Mittwoch mußten die Reſtaurants und
Kantinen um 10 Uhr abends geſchloſſen werden Mindeſtens
000 betrunkene Fremde zogen darauf plündernd
n der Stadt herum und zerſtörten eine Menge Eigen
thum Viele gefährliche Verbrecher die aus den Gefängniſſen
des Transvaals entſprungen ſind ſind anf portugieſiſches Gebiet
ibergetreten Die Burenarmee iſt vollkommen auseinander
getrieben und auch zum größten Theil nach DelagoaBai ge
flüchtet Die früheren Burenbeamten die in DelagoaBai
angekommen ſind ſind gewarnt worden nicht mit den noch im
Felde ſtehenden Buren in Verkehr zu treten ſie werden genau
eobachtet

Vom Kriegsſchauplatze wird berichtet daß Lord Methuen
einen Erfolg errungen hat Er traf am 119 d M nordöſtlich
vom Hartsfluß auf einen Wagenzug der Buren ſchlug den
Feind in die Flucht und eroberte einen bei Colenſo verlorenen
Fünfzehnpfünder wieder Ferner wurden 26 Wagen 8000 Stück
Kudvieh 4000 Schafe viele Gewehre und Munition erbentet

m Freiſtaat iſt trotz aller bisherigen Nackenſchläge der
verſchiedentlich todtgeſagte Burengeneral Dewet noch immer
außerordentlich thätig Ein Bewohner von Potchefſtroom der
mit dem Reuter ſchen Korreſpondenten in Johannesburg eine
Unterredung hatte erzählte daß der unverwüſtliche Buren
general vor drei Wochen auf dem Wege nach der Oranjefluß
Kolonie nach Potchefſtroom in der Begleitung von nur acht
Mann kam Er wurde von den holländiſchen Bürgern mit
großem Jubel empfangen und unter anderem auch photographirt
Er ſagte er freue ſich zu ſehen daß ein ſo guter Afrikander
geiſt unter ihnen herrſche Am nächſten Morgen hielt er von
der Front des Gerichtsgebäudes aus eine Anſprache an ſie
Er forderte ſie auf guten Muthes zu bleiben und das nicht
zur Hälfte zu glauben was ſie über die Verluſte der Holländer
gehört hätten Sie würden nicht aufhören zu
kämpfen wenn auch nur 10 Mann übrig blieben
und er werde einer von dieſen ſein Er ſagte ferner
man könne jetzt niemandem mehr vertrauen Er verkraue nicht
einmal mehr ſeinem eigenen Rock Ueber den Nenutralitätseid
ſagte er die Transvaal Regierung habe eine Botſchaft erlaſſen
die ſie von der Verantwortlichkeit befreie ſie müßten ſich ſelbſt
ſtellen und nicht warten bis ſie geholt würden Er lobte Louis
Botha und ſeine Erfolge ſehr General Dewet ritt denſelben
Nachmittag zu ſeiner Abtheilung zurück die wie verlautete
unſer 200 Mann ſtark war

ie Totalverluſtliſte der engliſchen Truppen in
Südafrika beläuft ſich nach der letzten Publikation des Kriegs
amtes auf 40,075 Offiziere und Mannſchaften worin
jedoch die Kranken und Verwundeten welche ſich noch in den
Feldhoſpitälern in Südafrika befinden und ſich auf mindeſtens

6000 belaufen nicht einbegriffen ſind Die genannte
Ziffer umfaßt 1777 Offiziere und 38,298 Unteroffiziere und
Mannſchaften ſowie immer noch 12 Offiziere und 809 Unter
offiziere und Mannſchaften als Vermißte und Gefangene
Ganz unverhältnißmäßig hoch ſtellen ſich die Todesfälle durch
Krankheiten Es ſtarben an Epidemien 149 Offiziere und
5582 Maun während 285 Offiziere und nur 2718 Mann in
der Schlacht getödtet wurden Als Jnvaliden wurden im
ganzen 1230 Offiziere und 28,199 Mannſchaften nach England
zurückgeſandt von denen dann zu Hanſe noch einige hundert
Mann ihren Wunden oder den Nachwirkungen des Fiebers und
der Ruhr erlagen Jm ganzen iſt ungefähr der vierte
Theil ſämmtlicher verwendeter Truppen kampfunfähig gemacht
worden

Niederlande
Keine Woche vergeht ohne daß von einem neuen Heirath s

plan geflüſtert wurde in dem die junge Königin Wilhelmine
die Hauptrolle ſpielt Heute berichtet die Rbein Weſtf Ztg
die Königin werde mit ihrer Mutter am 8 Okt zum Beſuch der
Erbgräfin von Erbach Schönberg in König im Großherzog
um Heſſen erwartet Das Blatt fährt dann fort

Das Gerücht daß die junge zwanzigjährige Königin welche
früher bald mit einem Hohenzollern bald mit einem Fürſten
zu Wied in Verbindung gebracht wurde nach einem Freier
Umſchau halte findet durch dieſe Nachricht greifbarere Geſtalt
Jn Schönberg und König im Großherzogthum Heſſen ſitzt einaltes ehemals reichsunmittelbares Geſchlecht die Erbach Schön

berg und der älteſte Sohn des jetzigen Grafen Ernſt Er b
garaf Alexander im Alter von 28 Jahren ſcheint der Aus
erwählte zu ſein Dafür ſpricht auch der Beſuch der Königin
bei der ihr ſonſt fernſtehenden Erbgräfin der Schweſter des
in Betracht kommenden Erbgrafen die ein Alter von 17 Jahren
hat und ſonſt wohl nicht zu der Ehre des königlichen Beſuches
gekommen wäre Der Erbgraf Alexander geb 12 September
1872 iſt Leutnant à la suite der Armee

Was an dieſen Ausführungen der Rh Weſtf Ztg Wahres iſtwird die Zukunft bald lehren Sia
Spanien

Marſchall Martinez Campos iſt am Sonntag vormittag
in Zarauz geſtorben Arſenio Martinez Campos wurde 1834
geboren auf der Generalſtabsſchule zu Madrid ausgebildet und
nahm 1859 am Feldzuge in Marokko theil 1864 ging er zum
erſten male nach Kuba und zwar bekleidete er damals bereits
den Rang eines Oberſten 1870 kehrte er nach Spanien zurück
zeichnete ſich als Brigade General im Karliſtenkriege aus wurde
aber 1873 ſeiner royaliſtiſchen Geſinnung wegen des Kommandos
enthoben und verhaftet 1874 wurde er jedoch wieder an die Spitze
äner Diviſion geſtellt mit der er vor Vilbao erfolgreich kämpſfte
Jm Juni führte er das 3 Corps bei Eſtrella und errang ſo
großen Einfluß auf das Heer daß er es Ende 1874 unternehmen
onnte zu Sagunto den Prinzen Alfons zum König aus

zurufen Alfons XII ernannte ihn darauf zum Generalkapitän
Lataloniens und zum Oberbefehlshaber der Nordarmee und nach
dem im März 1876 bei Pena de Plata über die Karliſten er
fochtenen entſcheidenden Siege zum Generalkapitän der Armee
Damals bereits war Martinez Campos als der fähigſte General

paniens anerkannt 1877 ging er zum zweiten male nach Kuba
em Aufſtande ein Ende

Ein großer Theil derſelben iſt nichts J

I Veiblatt zu Nr 447 der Saale Zeitung
v öä

Mißfallen des Miniſterpräſidenten Canovas del Caſtillo
März 1879 übernahm er ſelbſt die Leitung der Staatsgeſchäfte
da die Cortes die Reformen auf Kuba nicht genehmigten legte
er die Miniſterpräfideutſchaft wieder nieder 1881 übernahm er
im Kabinet Sagaſta das Kriegsminifterium de Leitung er
1883 niederlegte 1886 und 1891 wurde er zum Präſidenten des
Senats gewädlt 1887 zum Generalkapitän von Madrid ernannt
1893 erlitt er bei einem Bombenattentat eine leichte Verletzung
Ein Jahr darauf ſchloß er einen für Spanien ſehr günſtigen
Verträg mit Marokko ab Als 1895 die Flammen des Aufruhrs
von neuem auf der Jnſel Kuba emporloderten wurde Campos
zum dritten male nach der Perle der Antillen entſandt Ein

ahr darauf wurde er aber wieder abberufen weil er den
kubaniſchen Autonomiſten angeblich zu weit entgegengekommen
Weyler löſte ihn damals ab und etablirte eine Schreckens
herrſchaft deren Folge der ſpaniſch amerikaniſche Krieg und der
Zuſammenbruch der ſpaniſchen Kolonialmacht waren Martinez
Campos hatte bis 1895 zu den populärſten Männern Spaniens
gebört ſeine mißlungene dritte Kuba Expedition raubte ihm
jedoch viele Sympathien und er war in den letzten Jahren bereits

24 September 1900

wo ſie überwintern kann Dort würde ſie eine wiſſenſchaftliche
Station anlegen und auf derſelben ein Jahr hindurch phyſika
liſche und biologiſche Arbeiten ausführen Schlittenreiſen
könnten von dort aus einzelne Theilnehmer weiter nach Süden
gegen den Erdpol hin führen und auch gegen den magneti
ſchen Südpol hin deſſen Lage noch ſehr unbeſtimmt iſt
aber auf dem Viktorialande vermuthet wird Nach der Ueber
winterung würde die Expedition von der Station die Fahrt
nach Weſten fortſetzen und zwar wenn es möglich iſt ſüd
lich von Kemps und Enderbyland vorbei nach dem Weddelmeer
nm von dort über Süd Georgien und Triſtan da Cunha heim
zukehren Dieſer Plan kann innerhalb zweier Jahre durch
geführt ſein ſo daß die Expedition im Sommer 1903 zurück
kehren könnte Der im ſüdlichen Eismeer zugebrachte Winter
würde unſerem Sommer 1902 entſprechen Die Ausrüſtung wird
aber auf drei Jahre beſchafft um für alle Fälle gerüſtet zu ſein
Die wiſſenſchaftliche Ansrüſtung wird in allen Richtungen ſo
vollſtändig gewählt datz damit alles ausgeführt werden kann
Die Expedition muß ihre Arbeiten an Ort und Stelle frei be
ſtimmen und der Umfang der Ausrüſtung ſoll ſie nur in die

ein von ſeiner Zeit vergeſſener Mann
Griechenland

Athen iſt der Schauplatz eines glücklicherweiſe vereitelten
Attentate s geworden Am Sonnabend traf dort der
Generalgonverneur von Kreta Prinz Georg
von Griechenland ein Jm Augenblick der Ankunft fiel
ein angeblich geiſtesgeſtörter früherer Offizier den Pferden
des Wagens in welchem der Kronprinz und Prinz Georg

fand bei ihm einen Revolver
ſofort eingeleitet

Die Unterſuchung wurde

Bulanarien
Der Banernaufſtand in Nordbulgarien greift immer

weiter um ſich Faſt der ganze Bezirk von Schumla iſt im Auf
ruhr Von Siliſtria iſt neulich wieder ein Jnfanterie Regiment
gegen die Aufſtändiſchen entſandt worden Sofioter Nachrichten
ſignaliſiren die Möglichkeit einer Kabinetskriſe und bezeichnen
den Stambulowiſten und Anhänger des Dreibundes Grekow als
den Mann der Zukunft

Nachdruck verboten

72 deutſcher Naturforſcher und Aerztetag
VI

8 u H Aachen 21 September
Die zweite allgemeine Sitzung trat heute vormittag

im großen Kurhausſaale zuſammen Die Verſammlung nahm
zunächſt einen Vortrag des Geh Medizinalraths Prof Dr Julius
Wolfſf Berlin über Die Wechſelbeziehungen zwiſchen
Form und Funktion der einzelnen Gebilde desS rganismus entgegen An der Hand zahlreicher Licht
bilder wies der Redner nach daß auf Grund der neueren durch
die Entdeckung Röntgen s vorzüglich unterſtützten Forſchungen
mit der alten Anſchauung zu brechen ſei wonach bei Heilung
von Knochenbrüchen die Natur zur urſprünglichen Form zurück
kehre und die Markhöhle an der Bruchſtelle die Verbindung
übernehme Vielmehr müſſe bei der Heilung von Knochen
brüchen ſtreng zwiſchen zwei Vorgängen unterſchieden werden
und zwar zwiſchen dem Verkittungsprozeß und dem Trans
formationsprozeß Die Natur kehre in keinem Falle zur
urſprünglichen Form ſondern nur zur urſprünglichen Funktion
zurück und ſie führt dies aus durch Ueberbrückung der Bruch
ſtellen mit neuen Formationen

Ueber Ausdehnung und Zuſammenhang der
deutſchen Stein kohlenfelder ſprach hierauf Profeſſor
Dr Holz apfel Aachen Redner beſprach zunächſt die Ent

Lage ſetzen alles arbeiten zu können

Nanſen gefehlt

ſaßen in die Zügel Der Mann wurde verhaftet man

wozu ſich Gelegenheit
Hieran hat es bei anderen Expeditionen z B auch bei

Das Schiff der Expedition wird gegenwärtig
auf den Howaldtwerken in Kiel gebaut Es wird ein ſtarker
Holzbau und durch Querhölzer im Jnnern gegen die Eis
preſſungen ſo widerſtandsfähig und feſt wie nur irgend möglich
gemacht Es wird mindeſtens eben ſo ſtark gebaut wie die
Fram war erhält jedoch eine andere Form weil die Fram

kein gutes Seeſchiff war und die Südpolar Expedition eine lange
und ſchwierige Seereiſe zu machen hat

Die wiſſenſchaftlichen Mitglieder der Expedition ſind bereits
gewählt und zwar ſind es außer dem Vortragenden welcher zum
Leiter beſtimmt iſt und dazu die phyſiſch geographiſchen Arbeiten
vornehmen wird Dr Ernſt Vanhöffen Kiel als Zoologe und
Botaniker Dr Hans Gazert München als Arzt und Bakterio
loge Dr Emil Philippi aus Breslau als Geologe und Chemiker
und Dr Friedrich Bidlingmaier aus Lauffen an Neckar als
Erdmagnetiker und Meteorologe Für die Kerguelenſtation ſind
Dr Karl Luyken als Phyſiker und E Werth als Biologe be
ſtimmt Die ſeemänniſche Beſatzung des Schiffes iſt noch nicht
endgiltig beſtimmt doch werden bereits wegen der Schiffsführung
Verhandlungen mit einem hervorragenden Seemann gepflogen
welcher in der Eisſchiffahrt Erfahrungen hat

Gleichzeitig mit der deutſchen Expedition wird eine engliſche
entſandt werden welche die paciſiſche Seite des ſüdlichen Eis
meeres bearbeiten will Auch Schottland plant eine eigene
Expedition weſentlich zu oceanographiſchen Zwecken füdlich von
Amerika und desgleichen Schweden Dieſe Unternehmungen ſind
aber noch nicht geſichert Dagegen wollen die Vereinigten
Staaten von Amerika durch erdmagnetiſche Arbeiten auf
neu zu errichtenden Stationen die Ziele der Südpolar
Expedition fördern helfen und vielleicht auch Argentinien
durch die Anlage einer Station auf Staten Jsland So
iſt das Unternehmen bereits weit über die urſprünglich in
Deutſchland gezogenen Grenzen gewachſen und verſpricht reiche
Erfolge für viele Zweige der Wiſſenſchaft Eine große klaffende
Lücke in der Kenntniß der Erde ſoll ausgefüllt werden Bisher
wiſſen wir noch nicht einmal ob im ſüdlichen Eismeer ein
Kontinent exiſtirt oder nur einzelne Jnſeln Alles was darüber
geſagt wird iſt Hypotheſe Nanſen s Anſicht daß dort nür
Jnſeln ſind iſt durchaus nicht begründeter als die Anſicht anderer
Forſcher die zu ſammenhängende Maſſen van Land oder Eis an
nahmen Letzteres iſt aus meteorologiſchen Gründen ſogar eher
wahrſcheinlich Auch geologiſche Gründe ſprechen dafür nach dem
Charakter von Proben des Meeresbodens die bisher gefunden
ſind Doch nur direkte Forſchung kann entſcheiden

Sodann gelangte folgendes kaiſerliches Antwort
telegramm zur Verleſung

Se Majeſtät der Kaiſer und König läßt der 72 Verſamm

findet

ſtehung der Steinkohle und die Zuſammenſetzung der Kohlen
lager und führt im weiteren aus daß es leider noch immer
nicht gelungen fei die Umgrenzung unſerer deutſchen Kohlen
becken genau feſtzuſtellen Das kommt daher daß Tief
bohrungen ſo koloſſale Koſten verurſachten Man führt ſie
daher nur in geringem Umfange aus Redner iſt der
Meinung daß die Geologie allein die Umgrenzung und
Mächtigkeit unſerer Kohlenlager nicht wird feſtſtellen können
man werde dazu vor allem der Hilfe und Mitwirkung der
Technik und des Staates bedürfen Denn gerade die Tief
bohrungen ſeien es die uns zur Seite ſtehen müſſen und ihre
Ausführung iſt in erſter Linie Sache der Technik ihre materielle
Durchführung Sache des Staates Das ſind die Gründe wes
halb wir bisher über die Geſtaltung und Lage unſerer Kohlen
felder ſo wenig wiſſen Es hat Millionen gekoſtet um feſt
zuſtellen daß ſich die Lager vielfach unter dem jüngeren Geſtein
hinziehen und daß ſie theilweiſe in noch ganz unerreichbarer
Tiefe liegen Der Abgeordnete Schulze Bochum hat ſ Z im Ab
geordnetenhauſe unfern Kohlenvorrath im weſtfäliſchen Becken
als noch für 200 Jahre ausreichend berechnet Dabei hat er
jedoch die Kohlenſchätze der niederrheiniſchen Tiefebene nicht mit
gerechnet Auch Oberſchleſien wurde damals nicht berückſichtigt
Es iſt deshalb anzunehmen daß unſer Kohlenvorrath um einige
hundert Jahre länger reichen wird

Es trat dann eine Pauſe ein worauf Profeſſor Dr Hanſe
mann Berlin über einige Zellprobleme und ihre Be
deutung für die wiſſenſchaftliche Begründung der
Organtherapie ſprach Die Organtheraphie iſt urſprünglich
als eine ſpecifiſche Heilmethode gedacht Vortragender bekennt
ſich als ein Anhänger der Präformation und erläutert ſeine
Anſchauungen an der Hand einiger Beiſpiele die gegen die
Epigeneſe ſprechen Die Schlüſſe die ſich für die ſpecifiſche
Organtherapie ergeben ſind folgende 1 Es hat nur einen Sinn
die Organtherapie anzuwenden bei Erkrankungen von Organen
mit nur innerer Sekretion 2 Man wird keinen Erfolg von der
Therapie erwarten können bei altruiſtiſcher Hypertrophie ſondern
nur bei altruiſtiſcher Atrophie 3 Es iſt nicht gleichgiltig von
welcher Thierart die Organpräparate hergeſtellt werden ſondern
es muß die Thierart geſucht werden deren Organprodukte denen
des Menſchen am nächſten kommen 4 Von der chemiſchen Be
ſchaffenheit des inneren Sekrets der Organe wiſſen wir noch faſt
nichts Dieſe muß alſo zunächſt erforſcht werden 5 Wenn man
auch heute noch nicht fagen kann was einmal aus der Organ
therapie wird ſo erſcheint dieſelbe doch vom biologiſchen Stand
punkte aus durchaus ſicher fundirt

Unter lebhaftem Beifall nahm hierauf das Wort Prof Dr
Erich von Drygalski Berlin zu ſeinem Vortrag über
Plan und Aufgaben der deutſchen Südpolar ,Expe
dition welche anf Koſten des Reiches gegenwärtig in Vor
bereitung iſt und im Auguſt 1901 zur Abreiſe kommen wird
Die Ausreiſe wird durch den atlantiſchen Ocean bis Kapſtadt
erfolgen da im ſüdlichen Theil deſſelben ſchon wichtige oceano
graphiſche Probleme zu löſen ſind Von Kapſtadt geht die ge
P Route ſodann nach den Kerguelen auf welchen einiger eilnehmer der Expedition zurückbleiben ſollen um ein Jahr

hindurch weſentlich erdmagnetiſche und meteorologiſche Beob
achtungen anzuſtellen Die Hauptexpedition braucht dieſe Beob
achtungen um ihre mehr ſüdlich im Eismeer gewonnenen Er
gebniſſe auf einen feſten Stützpunkt beziehen zu können Die
Kerguelen liegen ſehr günſtig dafür Anfang Dezember 1901
will die Hanptexpedition die Kerguelen verlaſſen Als ihr
Arbeitsgebiet betrachtet ſie das Eismeer ſüdlich vom indiſchen
und vom atlantiſchen Ocean Welche Route ſie darin nehmen
wird läßt ſich natürlich bei der Schwierigkeit der Eisſchiffahrte er den Fezeß übernahm und

ereitete Jnfolge ſeiner den Aufſtändigen gegebenen Ver nicht vorher ſagen Sie hofft etwa an der Weſtſeite des von
brechungen einer Anzahl von Reformen erregte er jedoch das Roß im Oſten befahrenen Viktorialandes ein Land zu finden
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lung deutſcher Naturforſcher und Aerzte für den freundlichen
Gruß beſtens danken
Auf Allerhöchſten Befehl v Lu canus

Hierauf ſprach der Vorſitzende Geh Rath v Le u be Würz
indem er zugleich einen Ausblick auf

den nächſten Naturforſchertag in Hamburg warf deſſen Gelingen
bereits jetzt durch die Mitarbeit eines ſo bedeutenden Gelehrten
wie des Geh Rath v Neumahyer geſichert erſcheine Geheimrath
Wüllner ſchließt mit herzlichen Dankesworten an die Er
ſchienenen die Sitzung

Am Nachmittag fauden die Schlußſitzungen der Abtheilungen
ſtatt Jn der Abtheilung für Hygiene und Bakteriologie hielt
Herr Sanitätsrath L Fürſt Berlin einen Vortrag über Die
neueren Beſtrebungen zur Herſtellung ſog Kinder
milch

S u H Aachen 22 Sept
Mit den Abtheilungsſitzungen des geſtrigen Nachmittags

erreichten die geſchäftlichen Verhandlungen des Naturforſcher
und Aerztetages ihr Ende

Jn der Abtheilung für Kinderheilkunde demonſtrirte
Prof Dr Schmidt Bonn ein neues Saughütchen für Milch
flaſchen Alsdann theilte Prof Backhaus Königsberg ſeine
Unterſuchungen über Milchgewinnung mit Dieſe
ergaben daß die Sauberkeit der Milchgewinnung von hervorx
ragender Wichtigkeit für den Keimgehalt der Milch iſt Bei ge
nügend ſorgfältigem Verfahren iſt es mit ziemlicher Sicherheit
möglich krankheiterregende Keime aus der Milch fernzuhalten
Die Verwendung von Miſchmilch bezeichnete Redner als zweck
mäßiger als die von einer einzelnen Kuh Auch ſei es von
Wichtigkeit dem Kinde die Milch möglichſt bald nachdem ſie ab
gemolken iſt zu verabreichen

Darauf hielt Dr Conrad Eſſen a d R einen Vortrag über
die Aufgabe der Aerzte angeſichts der weitverbreiteten Unfähig
keit der Mütter ihre Kinder ſelbſt zu ſtillen Er
betonte einleitend daß es unmöglich ſei jemals auf chemiſchem
oder phyſikaliſchem Wege ein der Frauenmilch gleichkommendes
Produkt herzuſtellen Redner empfiehlt thätigere Fürſorge für
die heranwachſende weibliche Generation namentlich in der Schule
Belehrungen durch die Standesämter und die Hebammen uſw
Verlangt werden müſſe eine allgemeine polizeiliche Kontrolle der
Milch auf ihren Schmutzgehalt Dr Oppenheimer
München theilt ſeine Erfahrungen aus dem Münchener Kinder
ambulatorium über die Ernährung der Kinder mit un
veränderter Kuhmilch mit und empfiehlt die Paſteuriſation der

s und vor allem nicht zu häufige Verabreichung der
ahrung
Jn der Abtheilung für innere Medizin und Pharmakologie ſprach geſtern nachmittag Dr Smitt Marbach

über Herzunterſuchungen Er legte dar daß angeſichts der
vielen Herzerkrankungen eingehende Unterſuchungen durchaus
nöthig ſeien Leider ſeien alle bisherigen Methoden Perkuſſion
ſowohl wie Röntgen Durchleuchtung nicht völlig genügend
Man habe die Grenzen des Herzens immer nur unvollkommen
feſtſtellen können Ein neues Verfahren von Bianki aufgeſtellt
ſei wefentlich beſſer BDaun ſprach Profeſſor Weſener Aachen über Diphtherie
und Scharlach Die bis jetzt gezeitigten Reſultate der noch
unvollendeten Beobachtungen von Diphterie und Scharlach
fällen ſind noch unbedeutend Es wurden vor allem Bacillen
kolonien gezüchtet Der Erreger des Schaxlachs iſt noch un
bekannt Jedoch ſind es wahrſcheinlich keine pflänzlichen ſondern
thieriſche Paraſiten Redner geht daun auf die Scharlach
nephritis ein die er nicht als eine Folge des Scharlachs
ſondern als eine ſelbſtändige Krankheit betrachtet wiſſen will
Zu ihrer Verhütung empfiehlt er den Milchgenuß



Jnsgeſammt waren ca 800 Vorträge zu
ſitzungen angemeldet doch mußten eine See
intereffanter Vorträge ausfallen einmal weil der Redner
andere mal weil das Publikum nicht erſchienen war Starken
Beſuchs hatten ſich vor allem die hnzee für angewandte
Mathematik und Phyſik wiſſenſchaftliche Photographie und all
gemeine Pathologie und pathologiſche Anatomſe zu erfreuen
Dagegen waren die Abtheilungen für Balneologie und Hydro
therapie ſowie Agrikulturchemie lendwirthſchaftliches Verſuchs
weſen und land wirthſchaftliche Gewerbe gar nicht bezw nur in
ganz geringem Maße beſucht Die Beſucherzahl iſt zuletzt auf
ca 1100 geſtiegen Heute fanden mit Ausflügen in die Eifel
die Feſtlichkeiten ihr Ende
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A Merſeburg 22 Sept Deutſche Lutherſtiftung
Der Zweigverein der deutſchen Lutherſtiftung für Merſeburg
und Umgegend zählt nach dem in ſeiner geſtrigen General
verſammlung erſtatteten Jahresberichte 112 ordentliche Mit
glieder mit einem Jahresbeitrage von 1 M und mehr und
35 Wohlthäter mit einem Jahresbeitrage unter 1 Die
Geſammteinnahme einſchließlich eines früheren Beſtandes betrug
im abgelaufenen Geſchäftsjahre 419 64 die Geſammtausgabe
136 93 ſo daß ein Beſtand von 282 71 M verbleibt An
den Hauptverein in Halle wurde im vergangenen Jahre ein
Beitrag von 130 M abgeführt An Unterſtützungen ſeitens des
Hauptvereins wurden im diesſeitigen Vereinsgebiete im ver
gangenen Jahre 1 Prediger und 1 Lehrerwittwe mit je 75 M
und 1 Lehrer und 1 Lehrerwittwe mit je 50 M bedacht
Beſchloſſen wurde auch in dieſem Jahre wieder einen Beitrag
von 130 M an den Hauptverein einzuſenden An Stelle des
Vorſitzenden Herrn Paſtor Teuchert der zum I Oktober er in
den Ruheſtand tritt wurde Herr Paſtor Werther zum Vor
ſitzenden gewählt

2 Arternu 23 Sept Sparkafſſenüberſchüſſe Neues
Amtsgerichtsgebände Wie wichtig für eine Gemeinde
das Beſtehen einer Sparkaſſe iſt deren Ueberſchüſſe im Gemeinde
intereſſe verwendet werden können erſehen wir aus dem vom
Magiſtrat bekanntgegebenen Verwaltungsberichte des letzten
Jahres Darnach ſind ſeit dem Beſtehen der hieſigen ſtädtiſchen
Sparkaſſe aus deren Ueberſchüſſen insgeſammt 155,420 M zu
gemeinnützigen Zwecken verwendet worden in den letzten beiden
Jahren allein 34,466 M Hätte die Stadt dieſe Ueberſchüſſe nicht
zur Verfügung gehabt ſo hätte ſie auf manche werthvolle Ein
richtung verzichten müſſen oder es hätte der Kommunalzuſchlag
eine weſentliche Erhöhung erfahren müſſen Das hieſige Amts
gericht hat ſich in ſeinen Räumen als nicht ausreichend erwieſen
weshalb die Stadt dem Juſtizfiskus ein ihr gehöriges am Markt
vlatze ſtehendes Hausgrundſtück zur Einrichtung als Gericht kauf
weiſe angeboten hat Die Juſtizbehörde hat aber wie wir er
fahren das Anerbieten abgelehnt und die Abſicht zu erkennen
gegeben einen Neubau an geeigneter Stelle auszuführen Jn
dieſem Falle würde wahrſcheinlich auch ein Gefängniß gebaut
werden da ſich das jetzige in einem ſtädtiſchen Gebäude befindet

Bitterfeld 23 Sept Unfall Ein Knabe aus Zſchern
dorf der die katholiſche Schule in Sandersdorf beſucht erkletterte
dieſer Tage auf dem Heimwege eine am Wege ſtehende Erle fiel
herab und brach ſich den rechten Oberſchenkel Nun mußte er
etwa eine Stunde lang hilflos liegen bleiben erſt nach ſo
langer Zeit wurde er durch vorübergehende Arbeiter auf
gefunden

g Lützen 23 Sept Brandſtiftung Jubiläum
Fenchelernte Jn der letztvergangenen Nacht gegen
i1 Uhr ging ein dem Rittergutspächter Eiſengrüber in
Göthewitz gehöriger gegen 200 Schock Hafer enthaltender
Schober in Fkammen auf Die Entſtehungsuxſache iſt nicht be
kannt dürfte aber auch hier wieder auf Brandſtiftung
zurückzuführen ſein Die Hebamme Frau Emilie Walther
hker iſt nach einer nunmehr 40 jährigen Thätigkeit von ihrem
verantwortungsreichen Amte zurückgetreten Beim Scheiden hat
die beliebte Frau von der Kaiſerin eine prachtvolle Broſche mit
der r rip Treue Dienſte zum Geſchenk erhalten Die
Fenchelernte auf den Fluren von Lützen und der Umgegend
hat ihren Anfang genommen Die erſten Dolden die geſammelt
werden liefern den im Preiſe höheren Kammfenchel In dieſer
Woche erſchienen davon bereits die erſten kleinen Poſten auf
dem Markte die je nach Trockenheit und Güte mit 34 36 M
pro 50 Kilogramm bezahlt wurden Der r iſt in
dieſem Jahre ein reicher der wenn das Wetter nur einiger
maßen noch andauernd ſo bleibt wie es jetzt iſt dem Landmann
einen reichlichen Ertrag als Lohn für die auf den Anbau des
Fenchels verwandten Mühen in Ausſicht ſtellt

b Pretzſch a 23 Sept Bürgermeiſterwahl Jn
der geſtrigen Sitzung der Stadtverordneten wurde Herr
Magiſtrats Kalkulator Henning in Eilenburg zum Bürger
meiſter unſerer Stadt auf die Dauer von 12 Jahren vom
1 November er beginnend gewählt

Aken 23 Sept Der Kronprinz iſt weiter vom Jagd
glück begünſtigt er brachte im Kührener Revier noch einen
Zehnender zur Strecke Später fand ein Pürſchgang in der
Sußigker Forſt ſtatt Der am erſten Jagdtage vom Kronprinzen
mit ſicherem Schuſſe niedergeſtreckte Zehnender hatte ein Gewicht
von 265 Pfund Das Forſthaus in dem der Kronprinz wohnt
iſt ſtets von einer dichten Menge umlagert Eine große Anzahl
Amateur Photographen iſt allemal bei der Hand um den
günſtigen Augenblick für eine Aufnahme wahrzunehmen

Staſtfurt 23 Sept Unterirdiſche elektriſche
Bahn Nachdem die Schächte v d Heydt und v Manteuffel
erſoffen ſind die Waſſer auch in den Achenbach Schacht ein
gedrungen und es iſt der Zeitpunkt nicht mehr fern wo auch
dieſen Schacht das Schickſal der anderen ereilt hat Jſt das ein
getreten ſo muß das auf den Fabriken des Achenbachwerkes zu
verarbeitende Salz von dem am Kalbeſchen Wege gelegenen

Berlepſch Schacht bezogen werden Die vorhandene Eiſenbahn
die die verſchiedenen Werke und Fabriken und auch die Werke
Berlepſch und Achenbach verbindet wird den Anforderungen
dann nicht mehr genügen können Deshalb iſt die Erbauung
einer weiteren Berbindungsbahn zwiſchen dem Berlepſchwerk und
den Achenbachwerken nöthig geworden und man hat ſich für
eine elektriſche unterirdiſche Bahn entſchieden Die neue Strecke
läuft unter den letzten Häuſern der Wachtel z Weißenburger und
Biſchofſtraße entlang und ſchneidet dann die Atzendorfer
Förderſtedter und Kalbeſcheſtraße Um nun die nicht geringen
Koſten einer maſchinellen Bewetterung der unterirdiſchen Strecke
zu erſpaxen werden die Strecke entlang 11 Luftſchächte eingebaut
dei der geringen Tiefe der Strecke dürften die Koſten verhält
nißmäßig gering ſein Gleichzeitig ſind ſchon 5 Luftſchächte in
Angriff genommen an denen Tag und Nacht gearbeitet wird

Staſtfurt 23 Sept Ertrunken Jn Bone Bisdorf
vernuglückte der Arbeiter Heinrich Voigt in dem Waſſer eines
Steinbruchs an der Biere ſchen Chauſſee Beim Waſſerſchöpfen
glitt er wahrſcheinlich aus und ertrank

K Erfnurt 23 Sept Bubenſtreich Feuer Jndem benachbarten weimariſchen Dorfe Oberniſſa wurden dreißig
Hühner des Gaſtwirths Franz und des Kaufmanns Hohyer ver
giftet Ein Hund der ein Huhn angefreſſen hatte verendete
ebenfalls Einige der vergifteten Thiere ſind behufs genauer
Feſtſtellung nach Jena geſandt worden Wie verlautet iſt man
dem Urheber dieſes ruchloſen Streiches auf der Spur Jn
Elxleben brannte ein dem Rittergutsbeſitzer Sperber
gehörender Getreide Schober Die Flammen ſprangen auf noch
3 Schoher über die ebe niederbrannten Zum Glück iſt
der ſehr erhebliche Sch durch Verſicherung gedeckt Un
ſtreitig liegt dſti vor

n an die u Ja in e h hen d
abgehaltene erſte Turnerei fand heute die Einweihung eines
TurnDenkſteins auf dem ehemaligen Turnplatze im Gehege
ſtatt Der Denkſtein ein großer Granitblock im Gewicht von
über 200 Centner iſt dem höchſten Berge des Harzes dem
Brocken entnommen und trägt außer dem Turnerkreuz die Jn

Turnplatz 1817 1819 Um den Denkſtein ſind noch eine
l kleinere Granitblöcke ebenfalls vom Brocken ſtammend

grupp Die Feier begann mit einem Feſtzuge der Turner
worunter ſich auch der Heringer Männer Turnverein befand
vom RNenumarkt aus nach dem Gehege wo die Einweihung vor
genommen wurde

Torgan 23 Sept Ein Schwind ler gab vorgeſtern
in einem hieſigen Hotel eine Gaſtrolle Das Opfer war der
Oberkellner an den ſich der gut gekleidete höchſt vertrauens
würdig ausſehende Herr mit der Bitte wandte ihm 20 M zuleihen Er gab vor in einem an feigen Hotel zu wohnen
und ließ als Pfand ſeine Uhr z a der Fremde das
Wiederkommen vergeſſen zu haben ſchien ließ der Oberkellner
die Uhr bei einem Fachmann abſchätzen der feſtſtellte daß ſie
einen Werth von kaum 10 M beſaß Trotz ſofortiger Nach
forſchungen iſt es nicht gelungen des Schwindlers habhaft zu
werden

Offene geiſtliche Stellen Pfarrſtelle zu Schraplau
gewährt ein Jahreseinkommen von ca 4900 M neben freier
Wohnung eine Kirche Pfarrſtelle zu Groß Mangelsdorf ge
währt neben freier Wohnung das Grnundgehalt der 3 Klaſſe
mit 3000 M Die Berufung wird an die Bedingung geknüpft
werden daß der Pfarrer ſich die etwaige Abtrennung der
Kirchengemeinde Cabelitz ohne Anſpruch auf Entſchädigung ge
fallen läßt 3 Kirchen

Köthen 23 Sept Von der Einquartierung Jn der
vorgeſtrigen Sitzung des r r wurde feſtgeſtellt daß bei
manchen Betheiligten Mißſtimmung über die Handhabung des
Einquartierungskataſters bei der letzten großen Ein
quartierung herrſche Der 8 2 des betr Ortsſtatuts beſtimmt
ausdrücklich daß die Einquartierung auf die geſammte Be
wohnerſchaft der Stadt vertheilt werden ſoll Danach iſt jedoch
bisher noch nie gehandelt worden ſondern es ſind ſtets nur die
Hausbeſitzer herangezogen worden Auch über die ſonſtige Ver
theilung wurde Klage geführt Es iſt vorgekommen daß kleine
Häuſer drei und vier Mann erhielten während weit größere mit
zwei Mann belegt wurden Es wurde beſchloſſen eine Petition
an den Magiſtrat zu richten in der um genauere Befolgung der
Beſtimmungen des Ortsſtatuts gebeten werden ſoll

Lindan 23 Sept Bahnunfall Jn dem Augenblick als
dieſer Tage der Maurermeiſter Karl Reiſener von hier mit
zwei aneinander gehängten Wagen gegen Uhr abends den im S
Zuge des Weges von Kuhhberge nach Lindau liegenden Eiſen
bahnübergang paſſirte wurden die Wegeſchranken geſchloſſen
Reiſener konnte infolgedeſſen weder vor noch rückwärts und
war außerſtande, dem um dieſelbe Zeit von Güterglück
kommenden Güterzug auszuweichen Der letztere zer
trümmerte den vorderen Wagen und ſchleifte den
hinteren etwa 300 m weit mit fort Glücklicherweiſe ſind bei
diefem Unfall weder Menſchen noch Pferde verletzt worden

Biendorf 23 Sept Unfall Geflügelcholera
Beim Niederlegen des proviſoriſchen Fördermaſchinengebäudes
auf der Grübe Antoinette bei Plömnitz fiel ein kleiner Theil des
Gerüſtes zuſammen und traf hierbei den Arbeiter A aus
Leau der verſchiedene Rippenbrüche und eine Quetſchung der
rechten Schulter erlitt und ſofort nach dem Krankenhauſe Berg
mannstroſt in Halle gebracht werden mußte An vier Stück
auf der Domäne Crüchern verendetem Geflügel wurde die
Geflügelcholera feſtgeſtellt Die Seuche iſt wahrſcheinlich
eingeſchleppt worden

Eifenach 23 Sept Tötlich verunglückt Der 17jährige
Maſchinenarbeiter Albin Wagner der ſich mit einigen Kameraden
während der Frühſtückspauſe Kurzweill u ſtolperte beim eiligen
Lauf durch die Fabrikſchmiede und ſtieß ſich im Fall das Brot
meſſer das er in der Hand hielt in die rechte untere Lunge
Da blutreiche Lungengefäße verletzt waren ſtarb der Unglück
liche der auf das hervorquellende Blut ſein Frühſtücksbrot
drückte im Verlauf von 5 Minuten

Arnſtadt 23 Sept Ein Gemüthsmenſch einem
hieſigen Tiſchler kam ein biederes Bäuerlein und beſtellte einen
Sarg Jm Laufe des Geſprächs erklärte der Beſteller Gleich
brauche ich ihn nicht meine Frau iſt aber ſo krank daß der
Doktor geſagt hat ſie würde es keine acht Tage mehr machen
Da wollt ich denn lieber den Sarg gleich haben Geld hab ich
auch nicht aber ich hab ein Gehölz da bringe ich Jhnen
Bretter dafür her Ob der Tiſchler den Auftrag ausgeführt
hat iſt nicht bekannt geworden Die kranke Frau dürfte von
den ſorgfältigen Reiſevorbereitungen nicht ſehr erbaut ſein
Auch wäre noch zu überlegen was mit dem Sarg gemacht wird
wenn die Frau es doch noch länger macht

b Eiſenberg 23 Sept Rektorſtelle Abgewieſen
Die durch den Tod des Rektors Karl Zeumer freigewordene
Rektorſtelle wird jetzt ausgeſchrieben Er hat ein Alter von nur
42 Jahren erreicht Das Anfangsgehalt beträgt 3400 M incl
Wohnungsentſchädigung und ſteigt bis auf 4200 M Jn der
letzten Bürgervorſtandsſitzung kam der Schadenerſatz
anſpruch des Cirkusbeſitzers Mark zur Verhandlung
Durch einen in der Nacht vom 25 zum 26 Auguſt d J ent
ſtandenen Aufruhr auf dem Vogetlſchießplatze war wie mit
getheilt ſein Zelt und mehrere ſonſtige Gegenſtände arg be
ſchädigt worden Auch hatte er wegen der drohenden Haltung
eines Theils der hieſigen Einwohnerſchaft am Morgen des
26 Auguſt ſein Zelt abbrechen müſſen ſo daß ihm die erhoffte
Einnahme des letzten Haupttages verloren ging Er beanſpruchte
nun von der Stadt Eifſenberg eine Entſchädigungsſumme von
1503 M Der Stadtrath ſchon hatte ſich auf einſchlägige geſetz
liche Beſtimmungen ſtützend die Bewilligung dieſer Forderungabgelehnt und auch die Stadtverordneten ſchloſten ſich einſtimmig

dieſem Beſchluſſe an

Branuſchweig 23 Sept Ein guter Fang gelang
der hieſigen Gendarmerie Bei der kürzlich erfolgten Aus
räumung eines umfangreichen Diebeslagers bei dem Arbeiter
Hoffmann hier Karlſtraße wohnhaft ſchöpfte man Verdacht daß
H eine Verbindung mit auswärts habe Der Verdacht lenkte
ſich ſchließlich auf den Anbauer Myli us in Querum bei dem
am gzlrigen Tage eine Hausſuchung vorgenommen wurde
Das Reſultat war ein überraſchendes Das neuentdeckte Lager
übertrifft faſt das hier ansgeräumte noch an Vielſeitigkeit und
lehrt daß man es mit einer weitverzweigten Diebesbande zu
thun hat

Gera 23 Sept Wohlverdiente OhrfeigeNach einem beliebten Ausflugsort im dic t alten
die Schüler einer höheren Schule einen Ausflug gemachtund waren dabei auch im Gaſthof eingekehrt Ein Bauer
der dort hinter ſeinem Glas Bier ſaß wurde von den

errchen aus der Stadt bald zur Zielſcheibe für allerlei
pötteleien gemacht Schließlich trat einer der Schüler auf den

Mann zu und fragte ihn ob er den Unterſchied zwiſchen ihm
dem Bauer und einer Uhr wiſſe was der Gefragte verneinte

Der Frager erklärte ihm nun daß eine Uhr wenn man ſie auf
ziehe gehe wenn man aber ihn den Bauer aufziehe dann gehe
er immer noch nicht Der Bauer beſann ſich eine Weile dann
aber meinte er Eins habe ich doch mit der Uhr gleich Der
Jüngling war geipryn auf die Erklärung und drang näher in
den Bauer ihm dieſes Räthſel zu löſen Da ſagte der Bauer
auf einmal ſchnell Wenn bei beiden die Zeit voll iſt dann
ſchlägt und verſetzte gleichzeitig dem jungen Herrn eime
fräftige Ohrfeige
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8 Leipzig 23 Sept Fa ren bund
Pidiſeher Freie Watfk Sle zglleder zählende Deutſche theute unter dem Vorſitze des r bielt
eine außerordentliche Generalverſammlung ab in der
ſtattung des Geſchäfts und Kaſſenberichis die Eintrogia

eter Elephant W et
geſtern und

tadtha gen Berlin

Deutſchen Faktorenbundes in das VereinsregiBürgerlichen Geſetzbuches beſchloſſen wurde Wer en des
heutigen Verhandlungen nahmen die Theilnehmer an ginn der
ſammlung das Deutſche Buchgewerbehaus und ſeine buch r Ver
lichen Ausſtellungen in Augenſchein Am Feſtzuge zut rer
ſteinlegung des Völkerſchlachtdenkmal am 18 Okt haben ber r
Vereine mit über 600 Perſonen ihre Betheiligung zugeſagt its 300
47 Centner wiegende Elephant des giog en Gartens
geſtern plötzlich verendet Das gewaltige Thier ein wo iſt
Prachtexemplar feiner Art wird ſecirt um die Todes nes
feſtzuſtellen Der Cadaver des Elephanten iſt nach H ache

verkauft worden alleLeipsig 22 Sept Kurpfuſchereien Gegen Louf
Kubne den Beſitzer der bekannten Kur und Lehranſtaſt i
Naturheilkunde am Floßplatz iſt das Hauptverfahren wegt
300 bis 400 Fällen die ſich auf Kurpfuüſchereten erſtrech
eröffnet worden Die Verhandlung die vor der Strafkammer t
des Landgerichts ſtattfinden wird dürfte mehrere Tage
Anſpruch nehmen

Plauen 21 Sept Die Schülerherbergen jfy
Sächſiſchen Erzgebirge und Vogtlande ſind auchdieſem Jahre noch während der Herbſtferien geöffnet da d 2
andauernd ſchöne Wetter gewiß manchen noch zu einem ten
Ausfluge veranlaßt Wie bekannt kann die Herberge je einng
auf der Hin und Rückreiſe benntzt werden gewährt wird freie
Nachtquartier Abendbrot und Frühſtück zu vereinbarten billigen
Preiſen Die Karten ſind nur von den Direktoren reſp Rektoren
der betreffenden höheren Schulen erhältlich für Schüler die das
16 Lebensjahr vollendet haben Herbergen beſtehen in Sachſen
zur Zeit in Altenberg Bienenmühle Rechenberg Bockau Bram
bach Buchholz Crottendorf Eibenſtock Freiberg Jöbhſtadt
Kirchberg i S Klingenthal Krebes bei Gutenfürſt Lauenſtein
Marienberg Oberwieſenthal Olbernhau Rodewiſch Sayda
Scheibenberg Schwarzenberg Stollberg Zwönitz t

m

Vermiſchtes
Eine Tragödie aus dem Leben Ueber einen erſchütterndVorfall der ſich im Heſſiſchen ereignete wird der Frkf t

geſchrieben Ein grauer Nebelſchleier hat ſich über die Berge
geſenkt Auf den Wieſen erheben ſich weiße feuchte Dünſte und
langſam rollt das dunkle kleine Flüßchen dahin Am Horizont
erglänzt ein röthlicher Streifen ein Abſchiedsgruß der ſcheidenden

onne Durch die dämmernde Landſchaft wandern die aus der
Stadt zurückkehrenden Fabrikarbeiter ihrem Heim entgegen Sie
ſind todtmüde hungrig und durſtig und eilen auf kurze Stunden
nach Haus zur Ruhe um morgen wieder ihr freudloſes Daſein
zu beginnen Am Ufer des Flüßchens ſtehen einzelne Menſchen
Jmmer mehr der Vorübergehenden ſammeln ſich dort au Ein
trübes aber nicht ungewöhnliches Schauſpiel eine Leiche
wird gelandet Der Körper eines halberwachſenen Mädchens
wird in das Gras gebettet Die zerriſſene ärmliche Kleidung
das magere Geſichtchen von blonden triefenden Haaren umrabhmt
zeigen an daß es ein Kind des Volkes iſt das den frühen Tod
in den Wellen gefunden Es wird dunkler und nebliger Ernſt
und ſchweigend bereiten die Kmſtehenden jetzt eine Bahre um
die Todte in das Leichenhaus am Friedhof zu gege Keine
Heimath keine Anverwandten Es war ein armes elternloſes
Geſchöpf im Waiſenhaus erzogen und erſt ſeit Oſtern in
Stellung Selbſt noch ein Kind mußte es dort die Kinder der
Vauersleute warten und pflegen Eines Tages fehlt dem Bauer
Geld aus ſeinem ledernen Beutel der auf dem Tiſche lag Es
wird alles durchſucht aber nichts gefunden Niemand außer
dem armen kleinen Kindermädchen iſt in der Stube geweſen Es
ſcheint außer Zweifel daß ſie das Zweimarkſtück entwendet
habe Unter Thränen betheuert ſie ihre Unſchuld aber niemand

laubt ihr Der Bauer jagt ſie in ſeiner Wuth aus dem Haus
er weiß was in dem unglücklichen heimathloſen Weſen vorging

bis es den verzweifelten Entſchluß faßte in den Tod zu
gehen Schon am nächſten Morgen wird der Armenſarg mit
dem ſchmächtigen Körper im äußerſten Winkel des Friedhofes
bei den Selbſtmördern beigeſetzt Um dieſelbe Zeit ſieht der
Bauer wie ſein zweijähriges Kind mit etwas Glänzendem
ſpielt und es im Saud ein und ausgräbt Es iſt das fehlende

en r t S zu J m a n alleneiten um Da niemand in der Nähe iſt ſteckt er ſchnell dasGeldſtück in ſeinen ledernen Beutel 9
Ein Pröbchen Juriftendeuntſch wird uns von ſehr geſchätzterSeite zur Verfügung geſtellt es lautet Die wrerkleee

Beſchluſſes der Civilkammer des Landgerichts vom 4 Mai
d durch welchen auf ſofortige Beſchwerde des Klägers der
deſſen Antrag die öffentliche Verſteigerung der dem Beklagten
gemeinſchaftlich mit ſeinem Bruder Auguſt F gegen den Viktualien
händler G angeblich zuſtehenden Reſltkaufgeldforderung zu
2775 M wegen der für den Gläubiger aus den Pfändungs
beſchlüſſen vom 25 November und 8 Dezember 1897 daran be
aründeten Rechte anzuordnen abweiſende Beſchluß des hieſigen

Amtsgerichts vom 18 April d J aufgehoben und die öffentliche
Verſteigerung des auf das ſche Grundſtück laut Hypotheken
briefes vom 14 Juli 1890 eingetragenen Hypothekenantbeils
des Beklagten in dem klägeriſchen Antrage vom 18 März d J
angegebenen Weiſe angeordnet wird iſt durchaus zutreffend
An den Pranger mit dieſem Satzungeheuer Erfreulich iſt es
allerdings daß der Herr Einſender dieſer entſetzlichen Stil
loſigkeitsblüthe ſelbſt ein ſehr angeſehener Rechtsgelehrter iſt
Dieſer Umſtand beweiſt daß verſtändige Juriſten Anſtoß nehmen
an derartigen Verunglimpfungen unſerer edlen deutſchen Sprache
Nur die Juriſten ſelbſt ſind imſtande das peinliche Juriſten
deutſch auszurotten Ehre jedem der dabei mitwirkt

Aus dem Leben des Adels Graf Boni de Caſtellane
welcher vor einigen Jahren die ſteinreiche Amerikanerin Anna
Gould geheirathet hat ſcheint ſich ſo berichtet wenigſtens das
New York Journal in nicht geringen Geldverlegenheiten

zu befinden Das gräfliche Paar wird wohl viele Millionen der
Mitgift opfern müſſen um den Anſturm der ung en
Gläubiger loszuwerden Freilich grenzen nach den Angaben des
genannten Blattes die faſt wie ein Scherz klingen die Ausgaben
des Grafen Caſtellane einfach ans Fabelhafte Man keſe bei
ſpielsweiſe nachſtehende Zuſammenſtellung

Spielverluſte an der Börſe im Jahre 1898 3,500,000 Francs
Spenden für royaliſtiſche Zwecke 5,000,000
Ein Koſtüm für Anna Gould 30,000Ausgaben zur Erlangung eines Deputirtenſilzes 2,500,000

ehntauſend Pantalons 750,000ie Einrichtung des Palais in der Avenue

du Bois 800 o00Ein Frühſtück nachgeahmt dem welches
anläßlich der Vermählung Ludwig s XIV

gegeben wurde 1,500,000Die Baukoſten des Palais in der Avenue

du Bois 15 o00,oo0oDie Yacht Walhalla und deren dreijährige
Erhaltung c e e 3,250,000 tDie Garderobe der Gräfin 1,400,000

Ein Pelzrock für den Grafen Boni 55,000
Hundert elegante Weſten 7,500Ein Halsband für die Gräfin 250,000
Der Sturm in NordTexas der neuerdings am Donnerswüthete hat untrheis efies Radius von 100 eilen

4 Millionen Dollar Schaden angerichtge
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